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“胡尔克打人事件”今日开听证会

证证明明自自己己没没说说谎谎，，黎黎兵兵要要讨讨说说法法
本报记者 李志刚

恒丰智诚态度转变

贵州恒丰智诚助理教练于明，被上
海上港外援胡尔克“殴打”之事，发生于5
月6日两队比赛结束之后。立志“站好最
后一班岗”的黎兵，在赛后新闻发布会上
通过个人讲述的方式，将此事公开。有意
思的是，贵州恒丰智诚俱乐部的态度，在
几天之内有了很大的转变。

5月8日，贵州恒丰智诚发表官方声
明，虽然表示“贵州恒丰智诚足球俱乐
部已于当晚立即展开对此事的取证与
调查，距事件发生近36小时后，我俱乐
部在证据并未清晰的前提下从未通过
任何渠道发表任何官方说明与公告”，
但仍然在强调“恳请上级有关部门能够
重视此事，并希望上级有关部门、上海
赛区、上海上港集团足球俱乐部能够公
正处理，公开证据、还原事实真相，协调
处理并给予此事正确的处理方案”。

5月9日，中国足协在北京召开了一
次媒体通气会，对于上港球员胡尔克涉
嫌打贵州队助教一事，中国足协职业联
赛理事会执行局副局长李立鹏表示，目
前没有证据显示胡尔克有违纪行为。贵
州恒丰智诚足球俱乐部代表与上海上
港集团足球俱乐部代表共同列席。此后
的5月10日，贵州恒丰智诚又发表了一
纸公告，“通气会后，双方俱乐部高层已
对此事进行了友好的电话沟通，对此事
的处理结果达成一致意见；此外，贵州
恒丰智诚足球俱乐部总经理黎兵先生
对事件的处理结果也表示认同。”

黎兵自证“没有撒谎”

世事多奇妙，很多事情都是如此，
一旦进入公众视野，发展的轨迹可能与
当事人最早的预期相差甚远，有时甚至
会截然相反。就此次黎兵指责“胡尔克
打人”一事来说，最初的时候，黎兵是想
为“战友”、为工作伙伴鸣不平，但现在
就连他们的东家，似乎也已经与对方俱
乐部达成了和解。这种局面下，对于黎
兵而言，最为重要的已经不是“胡尔克
是否应该为此受罚”，而是他只能咬着
牙坚持下去，证明自己“没有撒谎”———
在别人看来，黎兵有点“多此一举”，但
在黎兵来看，再没有对自证清白更重要
的事情了。

在贵州恒丰智诚5月10日发表公告
之后，黎兵在个人社交平台上发了

“5 . 12，进京”几个字。经有关记者向他
本人证实，此次黎兵进京的目的就是参
加中国足协就恒丰智诚与上港在球员
通道内发生的纠纷召开的听证会。

“实事求是是我在职业生涯和我获
得的荣誉中学到的最重要的东西，我女
儿就知道，他的父亲从不说谎。我以我
的人格担保整个事件的真实性。”从黎
兵事后发布的微博内容来看，他真的是
一个性情中人，但由于无法提供直接的
证据，胡尔克在规则体系里就是清白
的，这一点并不会因为黎兵个人声誉的
好坏或者赌咒发誓的轻重而有所改变，
而且黎兵最初可能没有想到，正因为他
把话说得太满、正因为他拿自己的人格
去“担保整个事件的真实性”，留给他自
己的空间越来越小。从某种意义上来
说，正是黎兵本人，把自己逼到了这条
绝路上。

“真相”可能不会出现

黎兵想要的是“真相大白”，但“真
相”究竟如何，客观地讲，黎兵本人和他
的涉事同事所讲的，只是一方的声音，
并不能等同于“真相”本身。即便如同黎
兵所讲的那样，他自己注意到现场有摄
像头、有监控器，但是根据上港方面的
说法，上海当地警方和贵州俱乐部方面
都已经观看过监控视频，至少目前为止
没找到足以证明黎兵所言的内容。如果
是这样的话，“真相”可能永远不会出
现——— 除了口头保证、赌咒发誓之外，
黎兵等人拿不出更直观、更有说服力的
证据，很难想象在这个时候，会有哪路
高手横空杀出，提供足以扳倒胡尔克及
上海上港的“撒手锏”。

目前，中国足协对此的态度是“足
协、双方俱乐部已就此事进行深入沟通
与交流；足协作为非评判机构，不应对此
事进行评判”。在此之前，中国足球界最
引人注目的新闻是“秦升受罚”，中国足
协给予秦升禁止参与中超联赛6个月，另
外罚款12万元的重罚。随后秦升向中国
足协提出申诉。据悉，秦升上诉仲裁庭审
原本将于5月10日下午1点半进行，但5月
9日，足协有关人士在通气会上表示，秦
升自己提出撤销仲裁，仲裁庭审自然也
就不了了之。这一次，“黎兵打官司”又将
如何收场？也许还会像当年著名教练陈
亦明所说的那样“尽在不言中”！

南美足协又邀请国足参加2019美洲杯

机机会会难难得得，，这这次次就就别别““婉婉拒拒””了了
不知还有多少球迷记得，2015年国

足就曾受邀参加智利美洲杯。然而由于
国家队年初刚刚打完亚洲杯，而美洲杯
参赛时间又与球队备战2018年俄罗斯
世界杯预选赛的时间有所冲突，最终足
协还是婉拒了美洲杯组委会的邀请。广
大中国球迷也就遗憾失去了目睹国足
将士与梅西、阿圭罗、内马尔、桑切斯等
世界顶级大腕过招的机会。不过别急，
这次机会又来了。

美洲杯如今有10支球队参加，梅西
在如此小范围的洲际比赛中却非常不
走运连续三届都屈居亚军，看上去这里
对手不多，却也藏龙卧虎。为了能让这
项赛事得到推广，南美足协决定2019年
在巴西举行的美洲杯扩军到16支球队，
这样需要邀请6支球队参赛。在受邀名
单中，包括北美洲的美国、墨西哥，欧洲
的传统豪门西班牙和葡萄牙，以及来自
亚洲的中国和日本。

如果上述名单内的球队能悉数参加，
那么本次举办于“足球王国”巴西的美洲

杯毫无疑问将会成为含金量极高的一届。
巴西坐拥东道主之利必然全力出战，而阿
根廷在美洲杯决赛中连续两次折戟，梅西
势必要一雪前耻。远道而来的西葡两强、
乌拉圭、智利也都绝非泛泛之辈。

而对于国足来说，美洲杯的参赛水
准虽然不如欧洲杯，但是比亚洲杯的水
平还是要高出不少。再怎么说，这也是
一次真刀真枪的较量，其激烈程度更是
远非一些普通的热身赛可比。中国足协
完全可以派出一支国家二队和国奥队
的混合队伍来为东京奥运会练兵。

更重要的是，国足如能参加美洲杯
比赛，还有机会与内马尔、梅西、苏亚雷
斯这样的世界顶级球星同场竞技，这对
于国足球员来说受益匪浅。所以，有机
会参加这样一届美洲杯，对于国足来说
绝对是一个重大利好。

另外值得一提的是，2019年将会是
最后一次在奇数年举办美洲杯。以后美
洲杯也将仿效亚洲杯、欧洲杯和世界
杯，改为4年一届。 (综文)

黎兵，贵州大山里走出来的前著名国脚，转行成为教练、足球经理人之后，在广
州富力、贵州恒丰智诚等俱乐部也树立了自己的口碑。“耿直”，是数十年来黎兵给人
留下的第一印象，但这一次，他似乎耿直得有点过了头——— 种种情况显示，中国足
协、贵州恒丰智诚、上海上港之间已经达成了默契，形成了谅解，但黎兵依然固执己
见，要求将“真相”大白于天下。按照时间节点，5月12日，中国足协将召开听证会，黎
兵以及于明、李胜等相关教练，将就“胡尔克打人事件”进行当面陈述，这件事最后怎
么收场？说实话，大家心里都没大有数。

内马尔：C罗、梅西，还有中国队，一起来和我过过招吧。

不服气的黎兵希望能证明自己没说谎。 (资料片)
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